

Necrologías

✓ JOSE LIGNIERES—1868-1933

Nació el profesor José Lignières el 26 de julio de 1868 en Saint Michel, departamento de Meuse, en Francia. Inició sus estudios universitarios en el Colegio Charlemagne, en París, continuándolos luego en la célebre Escuela de Alfort a la que ingresó en el año de 1890, cuando esta Escuela comenzaba a adquirir prestigio universal por los trabajos de Pasteur, el Maestro renovador de las orientaciones de la medicina.

Dadas sus condiciones de iniciativa e investigación, fue escalando las posiciones docentes.

Se especializó en bacteriología y enfermedades infecciosas bajo la dirección del Profesor Nocard; fue discípulo de Pasteur; siguió cursos especiales con Roux en dicho instituto.

Cuando el gran Nocard fue llamado a Buenos Aires a estudiar las epizootias de aquel país, pensó que en la Argentina su discípulo Lignières podría ser su digno representante.

En 1897 llegó el joven veterinario francés a Buenos Aires en donde le recibieron con los brazos abiertos. Con su excepcional dinamismo llevó a efecto grandes obras como la creación del Instituto Nacional de Bacteriología, en donde efectuó sus interesantes trabajos sobre pasterelosis, salmonelosis, actinomicosis, actinobacilosis, carbunco bacteriano, carbón sintomático, tripanosomiasis, piroplasmosis, anaplasmosis, etc. Más tarde fundó laboratorios particulares en Miapú y La Paternal, donde llevó a efecto investigaciones sobre tuberculosis, fiebre aftosa y otras.

Sus interesantes trabajos originales (cerca de 300) fueron reproducidos en su mayor parte en diferentes idiomas, sirviendo de guía y de ejemplo a los profesionales veterinarios y de enseñanza en los países en donde se estudia la verdad sobre tan noble ciencia.

Fue miembro de varias instituciones:

Academia de Medicina de París.

Academia de Medicina de Buenos Aires.

Academia de Medicina Veterinaria de Francia.

Academia de Medicina Veterinaria de Buenos Aires.

Sociedad de Patología Exótica de Francia.

Sociedad de Patología Comparada de Francia

Sociedad de Zoología de Francia.

Sociedad de Ciencia Veterinaria de Lyon.

Miembro honorario del Royal College of Veterinary Surgeons.
Socio correspondiente en el extranjero de la Sociedad Médico Quirúrgica de Bolonia.

Comendador de la Legión de Honor.

Comendador del mérito Agrícola.

Oficial de Instrucción Pública y varios otros que sería largo enumerar.

Tras de una ruda labor, este hombre de ciencias y destacado experimentador, desapareció el 20 de octubre próximo pasado.

Su vida entera fue llena de lucha; fue hombre combatido y de combate; en su vida íntima fue caritativo y bondadoso.

Con la desaparición de Lignières, que sinceramente deploramos, pierde la profesión de Medicina Veterinaria, uno de sus más abnegados investigadores y nuestra hermana República, uno de sus hijos adoptivos que ayudó a engrandecer la industria agropecuaria en ese país.

ALBERTO ABONDANO HERRERA.

